令和2年12月25日



上原中だより

NET UEHARA(URL: https://shibuya.schoolweb.ne.jp/ueharaj) 教育目標 自主・自律 共生 未来の創造

本を読むこと

校長 守原 智信

上原中学校では毎朝「読書の時間」を設けています。時間帯は8時20分から10分間です。職員室で先生方との朝の打ち合わせが終わり校内を歩いてみると、すべてのクラスで朝読書が行われています。教室内には静かに読書をする生徒の姿があり落ち着いた雰囲気が流れています。中学校で朝読書が始まったのは今から30年以上前の1988年ころだそうです。千葉県のある先生が提唱して始まりましたが、きっかけは学活の時間に履歴書を書かせてみたところ、名前と住所以外に書けることが無い生徒が多いことに驚き、せめて趣味の欄に「読書」と書くことができるようにするためということでした。現在、朝読書は全国の中学校の約6割の学校で行われています。30年以上の時間が経過する中で朝読書が定着した理由は、「みんなでやる」「毎日やる」「自分の好きな本を読む」「ただ読むだけ」というシンプルなルールにあるようです。読書というと「ためになる本」とか「力の付く本」を読んでもらいたいと考える人は多いですが、「自分の好きな本を読む」ということが中学生に受け入れられたようです。また、読んだ後に感想文を書いたり発表したりすることがなく「ただ読むだけ」といった縛られ感がないことも受け入れられた要因の一つです。また、朝の教室で自分ひとりだけが読書をすることは気が引けても、クラス全員で読むことで安心して読書に没頭できるといった面もあるのでしょう。

さて、話の視点を少し変えますが、「本を読むこと」で何が得られるのでしょうか。もちろん読書は「何かを得るために」と考えて取り組むと長続きしませんし、妙に力が入ってしまいます。結果を求めるのではなく、本を読むことで知らず知らずのうちに自分にとって有益なものが身についているというのが理想です。本を読むことで自分の知らなかった知識を得ることもあるでしょう。また、知らなかったことに興味をもち知見を広めることもできるでしょう。小説を読むことで登場人物の心情を感じたり、執筆者の意図を想像することもできます。歴史小説から人物像や時代背景を知ることもでき、その時代に生きた人の考えを知ることもできます。新書からは現在世界で起きていることや、それらの事象に対しての様々な考え方を知ることができ、日本と世界のつながりや国際問題について考えることができます。また、自分では経験することができないことを先人の経験から学ぶことなど、時空を超えた経験もできます。「自分の好きな本を読む」ことで読解力をつけたり、自分自身の視野を広げることができたり、多面的、多角的な視野を身に付けることも期待できるのです。

感染症の収束が見えない状況で明日から冬休みを迎えます。約2週間の休みになりますが、例年の年 末年始とはだいぶ変わったものになるでしょう。密集や密接を避ける意味で外出の機会が減る人もいる でしょう。その分、家庭で過ごす時間が増えることになります。年末年始はイベントが多く、なんとな く気ぜわしいというイメージがありますが、外出を控えてできた時間を有効に活用して、スマホに時間 を費やすのではなく、落ち着いて本を読む時間を創ってみるのもよいのではないでしょうか。進路に猛 進中の3年生は、気分転換やリラックスする一つの方法として本を読んでみるのも一考ではないでしょ うか。

令和2年度は感染症の影響で2か月の臨時休校でスタートしました。6月の分散登校を経て7月からようやく一斉登校で対面授業を行うことができ現在に至っています。この間ご家庭のご協力をいただきながら感染症予防に努め、例年とは異なる形ですが入学式や体育祭、校外学習等の学校行事も実施できました。しかし1月末に予定していた1年生のスキー教室は、最近の感染症の状況を鑑み、生徒並びに教職員の安全を第一に考えて大変残念ですが中止としました。今後も感染症の状況は大変気になるところですが、学校では継続して感染症予防対策を徹底して行い、学校の教育活動を進めてまいります。ご家庭のご理解とご協力に対しお礼申し上げます。ありがとうございました。引き続きよろしくお願い申し上げます。

令和3年 1月 行事予定

日	曜	学校行事 等	時 程	給食	1 年					2 年					3 年							
					1	2	3	4	5	6	7	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6
1	金	元旦																				
2	土																					
3	日																					
4	月																					
5	火																					
6	水																					
7	_	冬季休業終 学年会																				
8	金	全校集会 授業再開	Α	0	学	0	0	0	0	総	学	0	0	0	0	総	学	0	0	0	0	総
9	土	土曜授業	Α	×	0	0	0				0	0	0				0	0	0			
10	日																					
11		成人の日																				
12	火		Α	0	0	0	0		_	0	0	0	0	0		0	0	0	0	0	0	0
13	水	職員会議	Α	0	0	0	0	_	0		0	0		_	0		0	0	0	0	0	
14	木		Α	0	0	0	0		-		0	0	0			道		0	0	0	-	道
15	金		Α	0	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	総
16	土																					
17	日																					
18	月		Α	0	学	0	0			_	学	0	0	_	0	_	学	0	0	0	0	総
19	火		Α	0	0	0	0		0	0		0			0	0	_	0	0	0	0	0
20	水		Α	0	0	0	0	0	0	準	0	0			0	準	0		0	0		準
21	木	学習発表会【展示】始	Α	0	0	0	0		0			0	0			-	0	0	0	0	_	道
22	金	専門委員会	Α	0	0	0	0	0	0	専	0	0	0	0	0	専	0	0	0	0	0	専
23		土曜授業 学習発表会【展示】終	Α	×	0	0	0				0	0	0				0	0	0			
24		しぶやニュー駅伝																				
25	月	展示片付け 校外学習(明星)	Α		学		0					0									0	_
26	火	都立推薦入試	Α	0	0	0	0		0	0		0			0	0		0	0		0	0
27	水		Α	0	0	0	0	0	0		0	0	0	0	0		0	0	0	0	0	
28	木		Α	0	0	0	0		0			0					0		0	0	0	-
29	金		Α	0	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	総
30	土																					
31	日																					



しぶやニュー駅伝に向けて朝練に励む候補選手

TGG < Tokyo Global Gateway > 訪問

11月26日(木)1年生は校外学習でTGG(Tokyo Global Gateway)に出かけました。今回の校外学習の目的は、○英語での体験学習を通して、学校の授業で学んでいる英語を実践の場で使う技能や、英語を話そうとする意欲を養う、○初めての校外学習を通して、集団行動のルールを学び、仲間と協働して課題を解決する力や意欲を養う、の2点でした。「英語だけの世界」ということで、不安な思いを抱えた生徒もいたかもしれませんが、いざ建物の中に入れば、スタッフの方々が楽しそうにプログラムを進めてくれました。最初は緊張していた生徒たちも、リーダーの巧みな誘導に乗せられ、次第に表情も和らぎ、たくさんの笑顔が見られました。当日は上原中以外の学校の生徒も来ていましたが、広いスペースを有効利用し、各ブースが区分けされ、感染症対策も十分行われていました。1年生にとっては初めての校外学習、天候にも恵まれとても良い体験となりました。



















オンラインによるセーフティ教室













12月19日、土曜授業の中で「セーフティ教室」を実施しました。昨年度は大体育館に集まり、全校生徒が一斉に話を聴きましたが、今年度は密集した状況を避けるため、講師の方は校長室にて講演を行い、その内容を各クラスに生徒たちにオンライン配信する形式で実施しました。

第二東京弁護士会の上沼 紫野 様、代々木警察署スクールサポーターの神田 敏 様のお二方を講師として招き、「ネット社会で問われる法的責任~SNS 上のいじめ・誹謗中傷~」をテーマに、ネットなどに投稿する際に配慮すること、やってはいけないことなどを学びました。講師の方からお話を聴いて学んだことは、各自のタブレットを起動し、フォームスのアンケートに打ち込む形で回答しました。近年、ネット上のいじめの認知件数は増加傾向です。自分自身が加害者にも被害者にもならないため何をしたらよいか、常に考えながら行動できるようにしましょう。

Home & School のアンケートにご協力ください

渋谷区教育委員会では、タブレットの新システム導入に伴い、 学校から保護者への円滑な情報配信を目的としたアプリケーショ ンソフト「C4th Home & School」を導入しました。紙面で配布し ている学年便り等のお知らせを、保護者がお持ちのスマートフォ ン等にも配信しているところです。11月30日に配信いたしま した「学校評価アンケート(保護者用)」の回答は、もうお済みで しょうか。今年度の学校教育について保護者の方々からの声をお聞 かせいただければと思います。もし、まだ回答がお済みでない保護 者の方がいらっしゃいましたら、12月中にご回答いただきますよ うお願いいたします。

